

INDRA GROUP PRESENTA INDRAMIND, UNA PLATAFORMA DE IA QUE IMPULSA LA SOBERANÍA TECNOLÓGICA Y LA SUPERIORIDAD ESTRATÉGICA, EN EL ‘CONGRESO FUTURO’ DE CHILE

- Se trata de una plataforma de inteligencia artificial (IA) que optimiza la toma de decisiones, aporta ventaja estratégica y capacidad de disuasión frente a amenazas, permitiendo gestionar conflictos híbridos con un alto grado de autonomía, todo ello desde una visión integral de la seguridad y la defensa
- IndraMind avanza hacia la superioridad cognitiva —para anticipar y comprender el entorno—, impulsa operaciones autónomas a mayor velocidad que la humana y refuerza la ciberresiliencia para asegurar la continuidad operativa, incluso en escenarios complejos.
- La presentación de IndraMind en Chile y la región se dará en el contexto de Congreso Futuro 2026, considerado el encuentro más grande de ciencia, tecnología e innovación en América Latina

Santiago, 13 de enero de 2026. – Indra Group lanzará oficialmente en Chile, Cono Sur y Perú, IndraMind, una iniciativa tecnológica orientada al desarrollo de inteligencia artificial soberana en un entorno ciberresiliente, destinada a la protección integral de ciudadanos, territorios, así como de infraestructuras y activos críticos, tanto físicos como digitales. Diseñada para maximizar la automatización de operaciones críticas y asegurar la superioridad en operaciones multidominio, convierte el creciente volumen de datos en una ventaja para decidir y actuar con mayor velocidad y precisión.

Es una plataforma que habilita una clara superioridad cognitiva, optimiza la toma de decisiones, aporta ventaja estratégica y capacidad de disuasión frente a amenazas. Gracias a ello, permite gestionar conflictos híbridos con un alto grado de autonomía desde una visión integral de la seguridad y la defensa. Su arquitectura de capas abiertas, interoperable y segura actúa como tejido conectivo entre sistemas, con una estructura modular y escalable que permite desplegar capacidades según las necesidades de cada entorno operativo y evolucionar con los avances tecnológicos.

La presentación de IndraMind se da en el marco de Congreso Futuro 2026, iniciativa creada en 2011 para acercar el conocimiento a la ciudadanía y que este año tendrá lugar en el Centro Cultural CEINA en Santiago de Chile. La previsión es que más de 60.000 personas asistan de manera presencial a las charlas y talleres y dos millones de espectadores sigan su transmisión *online*.

Vicente Huertas, director general de Indra Group para Cono Sur y Perú, expondrá el viernes 16 de enero en el escenario central de Congreso Futuro con la ponencia “IndraMind: un paso hacia la soberanía tecnológica”. Huertas explica que “ante un mundo que hoy enfrenta amenazas que antes ni siquiera pensábamos, con infraestructuras críticas expuestas a riesgos nuevos, altamente disruptivos y difíciles de anticipar, esta plataforma surge como un ‘cerebro cognitivo’ para responder mejor y anticipadamente a escenarios complejos, con una nueva capacidad estratégica, diseñada para enfrentar situaciones que ya no son parte del futuro, sino del presente”.

Superioridad estratégica y soberanía tecnológica

IndraMind cuenta con tres principios fundamentales de diseño: la IA por diseño, la soberanía tecnológica por diseño y la ciberresiliencia por diseño. En primer lugar, la inteligencia artificial es nativa en IndraMind. Está presente de forma transversal en todas sus capacidades y se emplea en procesos como la ingestión de datos, la construcción de ontologías, el tratamiento y la fusión de información, la automatización de tareas mediante agentes inteligentes, así como en la simulación avanzada para la toma de decisiones, entre otras aplicaciones. En defensa, estas capacidades se aplican en sistemas de mando y control, sensores y radares, guerra electrónica o sistemas antídrones; y en el ámbito civil, en la protección de infraestructuras críticas de ataques tanto físicos como digitales, gestión de emergencias y vigilancia de fronteras, entre otros casos de uso.

En segundo lugar, la soberanía tecnológica por diseño implica la capacidad de ejercer control no solo sobre los datos, sino también sobre los algoritmos, el software que los procesa y la infraestructura que los soporta, asegurando autonomía, independencia y alineación con los intereses estratégicos de cada país.

Por último, la ciberresiliencia va más allá de que el código sea simplemente ciberseguro. En una plataforma de estas características —distribuida y con múltiples elementos interconectados— existen diversos componentes expuestos a un potencial ataque cibernético.

IndraMind garantiza que esta superficie de exposición, así como las comunicaciones entre los distintos elementos del sistema, es capaz de resistir, adaptarse y recuperarse frente a incidentes, garantizando la continuidad operativa.

Activo frente a potenciales crisis

IndraMind resulta especialmente relevante para países y regiones inmersos en los desafíos globales que enfrenta el mundo actual.

Por ejemplo, frente a la realidad que vive Chile y otros países de la región durante el verano en relación con los incendios forestales, IndraMind puede marcar una diferencia sustantiva. A través de un sistema de mando y control unificado, la plataforma permite coordinar en tiempo real a todos los actores desplegados: brigadas forestales, servicios de emergencia, bomberos, aviones cisterna, fuerzas de apoyo, autoridades regionales e incluso cooperación internacional cuando sea necesario, todos operando bajo una misma plataforma y con una visión compartida de la emergencia.

Esta visión se alimenta de información satelital en tiempo real, junto con inteligencia proveniente de drones y drones autónomos integrados en la plataforma. El despliegue permite monitorear la evolución del fuego, anticipar su propagación, localizar personas, identificar rutas de evacuación tanto para la población civil como para los organismos de emergencia, y detectar riesgos para infraestructuras críticas y zonas pobladas. Además, la solución de emergencias incorpora un gemelo digital para simular escenarios y poder tomar mejores decisiones en situaciones de crisis.

Vicente Huertas adelanta que “IndraMind integra comunicaciones ciberseguras que garantizan la continuidad operativa entre el centro de mando y los equipos en terreno, incluso en escenarios complejos o con conectividad limitada. En este marco, la plataforma busca proteger infraestructuras críticas, salvaguardar territorios y sus habitantes, defender democracias y economías, gestionar emergencias y crisis, fortalecer y preservar la forma de vida de las comunidades. Es un valor agregado vital para los desafíos globales que enfrentamos en el mundo de hoy”.

En este contexto, un encuentro como Congreso Futuro 2026, que contará con expositores de primer nivel, incluidos tres Premios Nobel, IndraMind se posiciona como una capacidad clave para anticipar riesgos y fortalecer la toma de decisiones en escenarios complejos.

Acerca de IndraMind

IndraMind es la iniciativa tecnológica de Indra Group que desarrolla inteligencia artificial soberana en un entorno ciberresiliente para la protección integral de ciudadanos, territorios e infraestructuras críticas, tanto físicas como digitales. Concebida como el 'cerebro digital' del grupo, proporciona superioridad cognitiva mediante capacidades avanzadas de inteligencia artificial que permiten combatir la guerra híbrida, anticipar amenazas y optimizar la toma de decisiones con una visión global de la seguridad y la defensa.

Acerca de Indra Group

Indra Group (<https://www.indragroup.com/>) es la multinacional española de referencia y una de las principales compañías de Europa de defensa y digitalización avanzada. Tiene una posición de liderazgo en los negocios de defensa, espacio, gestión del tráfico aéreo, movilidad y tecnologías transformadoras, a través de Minsait, e integra en IndraMind sus capacidades de IA soberana, ciberseguridad y ciberdefensa. Indra Group impulsa un futuro más seguro y conectado a través de soluciones innovadoras, relaciones de confianza y el mejor talento. La sostenibilidad forma parte de su estrategia y de su cultura, para dar respuesta a los retos sociales y ambientales presentes y futuros. A cierre del ejercicio 2024, Indra Group tuvo unos ingresos de 4.843 millones de euros, presencia local en 46 países y operaciones comerciales en más de 140 países.

Contacto de Comunicación

René Arriagada

rvarriagada@indracompany.com

+569 6193 6693